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El pueblo de Cartaya se vuelca con San Isidro Labrador y vive una

de las Romerías más especiales y multitudinarias de su historia

Ana Martín

La periodista cartayera presenta-
ba recientemente su libro

‘Ovalle, reportero gráfico’, una
obra biográfica sobre Manuel

Ovalle, icónico cámara de TVE
durante casi 50 años 

DEVOCIONES POPULARES

La Romería de San Isidro celebraba su 60 aniversario y, para tal ocasión, se pusieron en marcha distin-

tas novedades, como la visita del Santo a los ancianos cartayeros en la procesión o el camino hacia la

Pradera por la mañana. Un camino, al igual que la Romería, que ya es historia viva de nuestro pueblo

Alba Bayo: “Gracias, de todo corazón,

por el cariño que he recibido desde

que cogí la vara de Hermana Mayor”

ENTREVISTA

Entrevistamos a la nueva Hermana Mayor de San Isidro para la

Romería del próximo año 2025 tras ganar la puja de la vara,

que quedó en 12.000 euros. Nuestra vecina nos cuenta cómo

se decidió a dar este paso y tiene claro que su vara va dedica-

da a su primo, a quien tiene siempre muy presente

Las playas de San Miguel y el Caño de la Culata, y la Asociación

Deportiva Náutica de Nuevo Portil renuevan sus Banderas Azules.

El sendero del Caño de la Culata, distinguido como Sendero Azul

La filial cartayera vive un Rocío 2024 para
el recuerdo y sigue su crecimiento al ser
acompañada por más de 1300 peregrinos

DEVOCIONES POPULARES

La Hermandad del Rocío de Cartaya protagoniza un emotivo

encuentro con la Blanca Paloma y a su regreso a nuestra loca-

lidad, participó, con motivo del 60 aniversario de la Romería,

del último día de triduo de San Isidro. Por otra parte, cabe des-

tacar una novedad importante, y es que el pleno del Ayunta-

miento ha aprobado por unanimidad la cesión de una parcela a

la filial para la construcción de su casa Hermandad



La Feria de Cartaya irá dedicada
este año al 420 aniversario de

la Plaza Redonda

La revista de Feria 2024 incluirá
una sección en la que se dará cabi-
da a los recuerdos que los cartaye-
ros y cartayeras tienen en la Plaza
Redonda a lo largo de su historia.
Quien desee enviar fotos y textos
sobre sus vivencias en este emble-
mático espacio, puede hacerlo, del
14 al 24 de junio, a través del mail

revista.feria@cartaya.es.

El Pleno aprueba los presupuestos para el ejercicio
2024, que ascienden a casi 30 millones de euros

Las cuentas municipales, que detallaron en la sesión plenaria los tenientes
de alcalde Manuel Bendala y José María Brito, se aprobaron, tras un intenso
debate, como resultado de los votos favorables de los grupos políticos que

conforman el equipo de Gobierno (PP e ICAR), la abstención de VOX y los
votos en contra de los grupos plenarios del PSOE e IU.

El Ayuntamiento y Carrefour
abordan nuevas líneas de

colaboración en materia de
empleo y emprendedores

La edil Eva Moya se reúne con la
gerente de la gran superficie en

Cartaya, Alba Blanco, para conocer
la demanda de trabajadores de

Carrefour de cara al verano 

El encuentro forma parte del conjunto de reuniones que
la responsable municipal ha venido desarrollando con
comerciantes y empresarios de la localidad para sentar
las bases de nuevas líneas de trabajo y de colaboración
con el colectivo.

En la mantenida con los responsables de Carrefour
en Cartaya “hemos analizado las demandas de mano de
obra del centro comercial, para disponer en la ULOPA
de bases de datos actualizadas con personas demandan-
tes de empleo en la localidad que puedan reunir el perfil
solicitado por la empresa”, ha señalado la responsable
municipal de Desarrollo Local.

En la misma línea, añadía que “la empresa nos ha in-
formado de la campaña que va a poner en marcha para
dar a conocer entre los emprendedores de la localidad
interesados en buscar una ubicación para sus negocios
en el municipio, la disponibilidad de espacio para ello en
el centro comercial”.

Cartaya • Noticias Breves

Desarrollo Local • Empleabilidad

Imagen conservada en el archivo municipal de Cartaaya.
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El PP onubense exige al Gobierno central la llegada del AVE a Huelva
Tras elevar peticiones en el Parlamento y el Congreso de los Diputados, los populares llevarán mociones a los Ayuntamientos

CARTAYA • Noticias Breves

Abierto el plazo de inscripción para el
campamento multideportivo de verano,
para niños y niñas de entre 3 y 10 años

Se trata de una iniciativa del Área de Deportes del
Ayuntamiento, y se desarrolla del 24 de junio al 9 de

agosto, de lunes a viernes. Cuenta con Aula Matinal, de
8 a 9 horas de la mañana, desarrollándose las activida-
des deportivas en el exterior a primera hora, para evitar
las horas de más calor, y a continuación las de interior,

conformadas por talleres y actividades lúdicas.

El presidente del Partido Popular de Huelva y parlamentario anda-
luz, Manuel Andrés González ha anunciado que ante el “grave pro-
blema del aislamiento que sufre la provincia en infraestructuras fe-
rroviarias”, el PP presentará mociones en los ayuntamientos de la
provincia para exigir al Gobierno la llegada de la alta velocidad.
“Hoy damos un paso adicional al llevar esta lucha a nuestros propios
municipios, presentando mociones en todos los ayuntamientos.
Nuestra intención es clara y firme: mostrar nuestro rechazo al mal-
trato que sufren Huelva y los onubenses durante demasiado tiempo
por el Gobierno del PSOE y de Pedro Sánchez”, añadía.

En este sentido, el popular ha señalado que en las mociones se
exige al Gobierno que actúe de manera urgente, solicitando la calen-
darización y planificación de la ejecución de la línea de alta veloci-
dad Huelva-Sevilla, así como medidas inmediatas para reducir los
tiempos de trayecto en el trazado actual.  El presidente de los popu-
lares onubenses ha criticado, además, que en pleno siglo XXI un tra-
yecto de sólo 90 kilómetros tarde 1 hora y 40 minutos, considerán-
dolo un agravio comparativo respecto a otras provincias. Asimismo,
en las mociones presentadas se rechazan las declaraciones del mi-
nistro de Fomento, que desestima la llegada de la Alta Velocidad a
Huelva. “No se puede permitir que intereses políticos primen sobre
el bienestar de los ciudadanos de la provincia”, apuntaba alrespecto
Manuel Andrés González. 

La Policía Local de Cartaya recibe una
Mención Especial en el VII Certamen del

Empleado Público de Huelva

El teniente de alcalde y concejal de Seguridad
Ciudadana, José María Brito, acompaña al Jefe de la
Policía Local, José Antonio Márquez, en la gala de
entrega de premios, otorgados por CSIF en la Casa

Colón, y destaca "la importante labor que desarrolla la
Policía Local, fundamental para garantizar la seguridad

de los cartayeros y cartayeras". 
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Una Romería de San Isidro inolvidable
Cartaya vive una de las Romerías de San Isidro más especiales de su historia, y es que el 2024, el año del 60 aniversario,

trajo muchas novedades y noticias positivas. Durante el mes de mayo se vivieron momentos inolvidables, como el emotivo
pregón, el día 10, a cargo de Nuria Sousa Pérez. La enorme afluencia de público y la armonía reinante fueron las notas

dominantes durante todos los actos, como pudo verse en el traslado del Santo al pueblo o en la procesión del día 15. Una
procesión en la que se vivió uno de los momentos más destacados de este año: la visita de San Isidro al Centro de Mayores

y Dependientes de Cartaya. 
Días después, del 20 al 22 de mayo, la celebración del triduo servía de abrebocas a un sentimiento romero que terminó de
brotar en la multitudinaria ofrenda floral de la víspera del camino hacia la Pradera de San Isidro. Un camino que este año
inició su partida en la mañana del viernes y cuyo impacto positivo ha sido prácticamente unánime. Igualmente, el fin de

semana de Romería dejó momentos que ya se han quedado grabados en la retina de todos los devotos, como el acto proce-
sional del sábado o el cambio de varas, en la jornada del domingo. Alba Bayo Felicio será la Hermana Mayor de 2025, sus-

tituyendo en el cargo a la Familia Moreno Revuelta, los Hermanos Mayores de 2024, un grupo conformado por Pepa,
Manuel y Alejandro Revuelta, Antonio y Manoli Moreno, Encarni Calvo y María, Carmen y Luisa Tomilla.

Con el regreso de los romeros a Cartaya en la jornada del domingo 26, se cerraba una Romería de San Isidro 2024 que ya
es parte de la historia devocional de nuestra localidad y que inicia la cuenta atrás para la Romería del año que viene.

Amazonas y caballeros, en la salida hacia la Pradera de San Isidro. Imagen de José A. Pérez/Enfoke Fotografía.

San Isidro recorre las calles de nuestra localidad en una multitudinaria procesión celebrada en el día de su onomástica.

Cartaya • Especial Romería de San Isidro 2024
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La pregonera de 2024, ante San Isidro.



Directivos de la Hermandad y algunos Hermanos Mayores posan al término de la ofrenda floral. Imagen de José A.
Pérez/Enfoke Fotografía.

Gran parte de los Hermanos Mayores de San Isidro 2024, la familia Moreno Revuelta.

La visita del Santo a la residencia de mayores, uno de los momentos más emotivos.

La presidenta de la Hermandad de San Isidro, junto a miembros de la junta de Gobierno,
portan las flores para la ofrenda. Imagen de José A. Pérez/Enfoke Fotografía.

Caballistas cartayeros lanzan sus vivas al Santo tras la ofrenda. Imagen de José A. Pérez/Enfoke
Fotografía.

San Isidro bajo el templete de la Plaza Redonda tras la multitudinaria ofrenda floral. Imagen de José A.
Pérez/Enfoke Fotografía.

Cartaya • Especial Romería de San Isidro 2024
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Cartaya • Especial Romería de San Isidro 2024
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Reunión de jóvenes, algunos llegados desde la vecina localidad de Gibraleón, en su remolque. Imagen
de Jose A. Pérez/Enfoke Fotografía.

Romeros a pie y en carro, camino hacia la Pradera de San Isidro. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke
Fotografía.

La Policía Local, escoltando a la comitiva oficial. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke Fotografía. Romeros y romeras cantan tras la carreta de San Isidro. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke Fotografía.

Amazona al inicio del camino. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke
Fotografía. Boyero de San Isidro. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke Fotografía.



Cartaya • Especial Romería de San Isidro 2024
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Pepa Revuelta y Luisa Tomilla, en uno de los cultos. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke Fotografía.Coplas en los aledaños de la Ermita. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke Fotografía.

La carreta de San Isidro cruzando el charco. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke Fotografía. Romeras descansando junto a la Ermita de San Isidro. Imagen de Jose A. Pérez/Enfoke Fotografía.

No hay quien pueda con Cati Novoa. Nuestra vecina sigue recuperándose a buen ritmo y disfrutó de San
Isidro con su característica sonrisa eterna. Desde Cartaya Punto Cero, le mandamos un gran abrazo.

Alba Felicio Bayo coge la vara de Hermana Mayor para 2025. En la imagen, la vemos junto a su tío,
ambos emocionados, pues esta vara de Hermana Mayor va dedicada a su primo.



Consolación Pereles Vázquez • Presidenta de la Hermandad de San Isidro de Cartaya

“El balance que hacemos de la Romería es muy positivo. Ha habido muchísima gente, al igual que en la procesión y en todos los cultos y actos previos. Al ce-
lebrar el 60 aniversario de la Romería, ha habido algunas novedades como el camino por la mañana. La verdad es que estábamos un poco a la expectativa por-
que al ser algo nuevo no sabíamos cómo iba a responder la gente, pero ha sido un camino precioso, que ha gustado muchísimo y nos han llegado muchos men-
sajes de felicitación por ello. Además, el clima también acompañó, por lo que ha sido una Romería inolvidable, algo por lo que desde la Hermandad nos sen-
timos muy satisfechos.

Otra de las novedades de este año fue llevarles a San Isidro a nuestros mayores, una experiencia, la de tener al Santo tan cerca, que nunca habían vivido.
Fue un momento precioso y los abuelos quedaron encantados. No había más que verles las caras llenas de emoción. Ya lo dije en su momento, este acto, por
lo emotivo que ha sido y la acogida que ha tenido, probablemente sea una de las cosas que se queden para años venideros.

También fue destacable e igualmente emotivo la celebración del último día de triduo en el que nos acompañó la Hermandad del Rocío de Cartaya, que llegaba a nuestro pueblo tras
el Rocío. Ver a su Simpecado al lado de San Isidro y a dos hermandades tan unidas celebrando un triduo es un momento que se nos ha quedado dentro para siempre. A fin de cuentas,
esos momentos de unión y de compartir son el verdadero significado de lo que es una hermandad.

Por todos los momentos vividos y por cómo se ha desarrollado todo, no puedo sino dar las gracias a mi junta de Gobierno, porque sin ellos y sin nuestros colaboradores nada de es-
to sería posible. Mi agradecimiento también a los chavales del grupo joven, que han trabajado muchísimo, y por supuesto al Ayuntamiento de Cartaya, institución con la que vamos de
la mano para que todo salga a la altura que Cartaya y San Isidro merecen. Como no podía ser de otra manera, gracias por supuesto a todo el pueblo de Cartaya y me gustaría dar un
aplauso extra a los costaleros por el enorme esfuerzo que han hecho llevando a San Isidro tanto en la procesión del pueblo como en la de la Romería. Especialmente esta última tiene
mucho mérito por el calor que hacía, pero gracias a los costaleros vivimos una procesión insuperable en el recinto romero”.

Manoli Moreno Revuelta • Portavoz de los Hermanos Mayores de 2024 y vocal de cultos de la
Hermandad de San Isidro de Cartaya

“La valoración que hago de esta Romería es de 10. Ha sido muy especial por muchos motivos. Por ser Hermana Mayor junto a mi familia y por todas las no-
vedades que se han introducido al celebrarse el 60 aniversario. Por ejemplo, iba un poco nerviosa con el cambio de horario del camino, pero al final, como le
ha pasado a mucha gente que estaba con la duda de cómo sería, me ha parecido un camino fantástico. 

Otro de los momentos especiales sin duda fue el vivido con nuestros mayores cuando San Isidro fue a verlos a la puerta de la residencia. Días antes había-
mos tenido una jornada de convivencia con ellos y quedaron maravillados, pero que San Isidro fuera a la residencia el día 15 fue espectacular. Nos escribie-
ron desde la residencia de ancianos dándonos las gracias y diciéndonos que los usuarios estaban encantados, con muchos mayores que ni siquiera son de Car-

Nuria Sousa Pérez • Pregonera de San Isidro 2024

“Hemos tenido la fortuna de vivir una Romería preciosa, por lo que el balance es muy positivo. Esta Romería ha sido especial en muchos sentidos y, además,
se ha desarrollado sin percances, lo que siempre es una buena noticia.

Para mí ha sido doblemente especial al haber tenido el honor de ser la pregonera de este año. Es algo que te une más a San Isidro y que te hace vivir las co-
sas de un modo diferente, más de dentro y con una mayor carga de emotividad. Ser pregonera es una gran responsabilidad. Por eso, al pregón fui bastante ner-
viosa, pero pude templar los nervios y, según mi percepción y los mensajes que me han hecho llegar muchas personas, todo salió muy bonito, y al final eso es
con lo que te quedas, con una experiencia de las que te marcan.

Para finalizar, me gustaría dar las gracias a todo el pueblo por haberse volcado en esta Romería de San Isidro. Eso hace que se engrandezca aún más nues-
tra Romería, un crecimiento que este año se ha visto y que me emociona. Gracias, de todo corazón”.

taya totalmente emocionados y preguntando si eso se volvería a repetir.
Si a todo esto le sumamos el haber vivido esta Romería como Hermana Mayor, la sensación es indescriptible. Yo llevo muchos años en la junta de Gobierno y son muchas Romerí-

as las que tengo a mis espaldas, pero como Hermana Mayor la vives con ese pellizquito diferente. A pesar de que es un gran esfuerzo y una enorme responsabilidad, es muy gratifican-
te porque ves cómo todo el mundo te apoya, te mima y te quiere. Eso lo hemos sentido desde que cogimos la vara en 2023. Estar tan cerca de San Isidro durante todo el año y poder lle-
várselo a gente que te lo pide porque están enfermos o atraviesan alguna dificultad, es también muy gratificante. 

Por todo esto, vuelvo a dar las gracias al pueblo de Cartaya y a todas las personas que, desde fuera de nuestro pueblo, nos han acompañado. Gracias también por todo el cariño que
tanto mi familia como yo hemos recibido desde el minuto 1 tras coger la vara. Por supuesto, no se me puede olvidar agradecer su labor a mi junta de Gobierno, así como a colaborado-
res y amigos, que tanto nos han ayudado y que han contribuido a que vivamos un año inolvidable”.

Cartaya • Devociones Populares
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La comitiva romera regresa a Cartaya para poner punto y final a una Romería de San Isidro que será ampliamente recordada por todos los cartayeros y devotos.



“Esta vara de Hermana Mayor va dedicada a mi
primo, a quien tengo siempre muy presente”

Alba posa con la vara junto a su madre, María Montserrat, y su hermana Rocío.

Alba Bayo Felicio, cartayera
de 21 años, es la Hermana
Mayor de San Isidro 2025 al
ganar la puja de la vara. Una
vara que va dedicada a su pri-
mo y sobre la que llevaba me-
ses planeando pujar, aunque
hasta última hora no tomó la
decisión final. Hablamos con

nuestra vecina, quien nos
cuenta los pormenores del

cambio de vara y cómo ha vi-
vido estos primeros compases
como nueva Hermana Mayor.

_ Ante todo, enhorabue-
na. ¿Cómo te sientes?

Muchas gracias. La ver-
dad es que estoy todavía
emocionada e intentando asi-
milar la situación. A pesar de
que han pasado pocos días,
ya me siento muy agradecida
por todo el cariño que he re-
cibido desde que cogí la vara,
tanto por parte de familia,
como de amigos y conocidos,
y del pueblo de Cartaya en
general. Sólo tengo palabras
de agradecimiento.  

_ ¿Tenías decidido de an-
temano el sumarte a la puja o
fue una decisión de última
hora?

Si soy sincera, un poco de
ambas cosas. Lo estaba medi-
tando desde hace unos me-
ses. Recuerdo que estaba en
el coche con mi madre y una
amiga, y surgió la idea de in-
tentarlo este año. Me dijeron
que si a mí me parecía bien y
estaba convencida, que tirara
para adelante. Así que estaba
pensado, pero no lo tenía cla-
ro al cien por cien. En la no-
che del sábado al domingo de
Romería, hablando con gente
y pensando, decidí hacerlo.
Me puse un límite hasta el
que llegar y si lo conseguía,
bien; si no, pues ya se inten-
taría el año que viene.

_ ¿Cuál fue ese límite que
te marcaste?

12.000 euros, que fue mi
última puja. La mía y la de to-
do el mundo porque a partir
de ahí nadie más pujó.

_ En esos instantes en los

que sueltas tu última puja y
sabes que ese es tu límite y
que si alguien sube ya no pue-
des seguir, ¿Cómo te sentías?

La verdad es que es una
sensación muy fuerte, difícil
de describir. Viendo que na-
die pujaba, la gente que me
acompañaba me decía que la
vara ya era mía, pero yo no
estaba aún convencida. Has-
ta que no escuché a Conso
terminar de contar y decir
“tres”, no fui consciente de
que era la nueva Hermana

Mayor de San Isidro.

_ ¿Qué se te viene a la ca-
beza en el momento en el que
ya eres oficialmente la Nueva
Hermana Mayor?

Sobre todo se siente mu-
cha emoción. Me acordé de
mucha gente, de quienes me
han apoyado desde que esta
idea era tan sólo un proyecto
en mi cabeza y, por supuesto,
me acordé de la persona a la
que va dedicada esta vara, mi
primo. 

_ Tu tío te acompañó en
esos momentos y se le vio, al
igual que a ti, muy emociona-
do…

Sí, claro. Porque la vara va
dedicada a su hijo, que es mi
primo. Falleció en 2021 y
siempre lo tengo muy presen-
te. No podía ser de otra ma-
nera que le dedicase este mo-
mento y este honor a él. Le
cedí una vara a mi tío para
que me acompañara al pue-
blo. Es un momento que ni él
ni yo vamos a olvidar nunca.

_ Habiendo pasado ya
unos días, aunque aún con
resaca emocional, ¿Qué valo-
ración haces de la Romería
de San Isidro 2024?

Creo que ha sido una Ro-
mería espectacular. Mucha
gente está diciendo lo mismo.
A nivel personal, lógicamen-
te para mí ha sido una Rome-
ría difícil de olvidar. La idea
de pujar por la vara me mar-
có un poco en los días pre-
vios. Ya el jueves estaba dán-
dole vueltas viendo que iban

pasando los días y se iba acer-
cando el domingo de Rome-
ría. Pero por encima de todo
he vivido una Romería con
muchísima devoción a San
Isidro y con una gran emo-
ción. Este año hemos tenido
algunas novedades por el 60
aniversario y el camino por la
mañana la verdad es que ha
sido un acierto. Al principio,
cuando lo comunicaron, no
estaba yo muy convencida.
No era que no lo viera bien,
pero todos sabemos que los
cambios, y más en estos even-
tos, al principio asustan un
poco. Pero me encantó el ca-
mino por la mañana. Es algo
diferente, que te permite ga-
nar un día de Romería por-
que llegas de día al recinto.
Cuando se llega más tarde,
ese día se hace sobre todo vi-
da en el camino, la gente no
tiene prisa por llegar y hay
menos ambiente en el recin-
to. Habiendo vivido el cami-
no por la mañana y por la tar-
de, puedo decir que me gusta
más por la mañana, pues nos
permite compartir más mo-
mentos en la Romería con tu
familia, con tus amigos, etc.

_ Echando la vista hacia
adelante, ¿Cómo afrontas la
Romería del año que viene?

Con mucha ilusión y con
el firme propósito de disfru-
tar lo máximo posible e in-
tentar, dentro de mis posibili-
dades, hacerlo lo mejor que
pueda, respetando por su-
puesto la opinión de la junta
de Gobierno de la Herman-
dad en todo momento. Va a
ser un año bastante especial.

_ Para finalizar, ¿Qué
mensaje te gustaría lanzarle
al pueblo de Cartaya?

Aunque ya lo he comenta-
do antes, ahora mismo la úni-
ca palabra que me sale es gra-
cias. Gracias, de todo cora-
zón, a todo el mundo por el
apoyo y el calor que me han
transmitido. Todo esto supo-
ne, sin ninguna duda, una
motivación extra para traba-
jar y aportar mi granito de
arena para que en 2025 la
Romería, de nuevo, esté a la
altura que San Isidro y el
pueblo de Cartaya merecen.
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Gente excelente
Sección patrocinada por Dislasa
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Más de 1300 personas acompañaron a la
filial cartayera en un emotivo Rocío 2024

La Hermandad del Rocío de Cartaya ha tenido en mayo su mes grande y, tras el triduo, celebrado durante los pasados 24,
25 y 26 de abril, la Función Principal, que se llevó a cabo el 27 de abril, y el pregón, a cargo de María del Carmen

Rodríguez Pérez, celebrado el 4 de mayo, iniciaba su salida  hacia la Aldea el miércoles 15. Allí, los más de 1300 cartaye-
ros que acompañaron a la filial vivieron un Rocío 2024 espectacular, que tuvo como broche de oro el regreso a tiempo a

Cartaya, en la jornada del miércoles 22 de mayo, para poder celebrar el último día de triduo de nuestra Romería, junto a la
Hermandad de San Isidro. Por otra parte, cabe destacar que la filial cartayera ha recibido en los últimos días otra gran

noticia. Y es que el Pleno del Ayuntamiento de Cartaya aprobaba, por unanimidad, la cesión de una parcela a la
Hermandad del Rocío cartayera para la construcción de su Casa Hermandad. A continuación, os dejamos con una galería

de imágenes de algunos de los momentos más bellos vividos en este Rocío 2024 por la filial de nuestro pueblo. 

Espectacular salida, desde nuestro pueblo, de la Hermandad del Rocío de Cartaya rumbo a la Aldea.

Alcalde de Carretas y Diputados de Orden entrando en la charca, dirigiendo al Simpecado y a todos los
peregrinos en la recta final del viernes de camino

En primer plano, el presidente de la Hermandad del Rocío de Cartaya camina junto a su hija, en la ida,
poco antes de llegar a la pernocta.

Vista frontal del Simpecado en el primer día de camino.
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Carlos Franco Bayo • Presidente de la Hermandad del Rocío de Cartaya

“El balance del Rocío 2024 para nuestra Hermandad es muy positivo por varios motivos. Hemos cumplido todos los tiempos de llegada a los sesteos y pernoc-
tas en el camino, sin ningún percance importante. Además, teniendo en cuenta todas las normas que hay que respetar, las cuales siempre recalcamos a los pe-
regrinos, hemos visto cómo de nuevo la gente ha colaborado, lo cual es de agradecer. Después, en la Aldea, el fin de semana fue muy emotivo y espectacular,
pues el encuentro con la Virgen del Rocío fue muy bonito. Nuestro párroco y guía espiritual no pudo estar con nosotros en el rezo de la salve por motivos per-
sonales, pidiendo disculpas por ello, pero nos acompañó el párroco de Almonte y guía espiritual de la Hermandad Matriz. 

Por todo lo anterior, sólo nos han llegado comentarios positivos y he de recalcar que seguimos trabajando durante estos días. Por ejemplo, ya hemos hecho
la revisión, junto a nuestro orfebre, de la carreta y hemos procedido a la limpieza y reparación del Simpecado para mantenerlo limpio y en buenas condicio-

La filial cartayera se presenta ante la Blanca Paloma.

Alcalde de Carretas y Diputados de Orden despidiendo el simpecado una vez colocado en su capilla en la Aldea.Rezo de la salve, oficiado por el párroco de Almonte, en el encuentro con la Virgen.

nes para los rezos durante todo el año. El Domingo 2 de junio, a las 20’30 horas, tenemos la Misa de Acción de Gracias y también en los próximos días celebraremos la reunión postro-
mería para escuchar las propuestas, sugerencias y críticas constructivas de nuestros hermanos y de la gente que nos ha acompañado.

También es importante mencionar que en el camino de vuelta vinimos con algo más de velocidad de lo habitual porque el miércoles que nosotros llegábamos, la Hermandad de San
Isidro de Cartaya celebraba su último día de triduo y queríamos estar con ellos para celebrar el 60 aniversario de la Romería. Es algo que teníamos hablado previamente con la Herman-
dad de San Isidro y finalmente nuestra Hermandad pudo estar junto a la Hermandad de San Isidro en esa bonita jornada, compartiendo un momento muy emotivo de rezo con nuestro
Simpecado al lado de San Isidro, en un acto de hermanamiento a través de la fe que une a nuestro pueblo. Por ello, tenemos que dar las gracias a la Hermandad de San Isidro, así como
al pueblo de Cartaya”.

María del Carmen Rodríguez Pérez • Pregonera del Rocío 2024 en Cartaya

“Este Rocío ha sido muy especial para mí al haberlo podido vivir como rociera, como miembro de la junta de Gobierno de la Hermandad del Rocío de Carta-
ya y como pregonera del Rocío en nuestro pueblo. La verdad es que el pregón fue una noche muy bonita, recibiendo por ello muchísimas muestras de cariño
en una jornada en la que me sentí muy arropada por toda la gente rociera de Cartaya. Esta experiencia va a ser algo difícil de olvidar. 

Con todo eso, llegué al Rocío cargada de vivencias y emociones y, además, desde la Hermandad del Rocío de Cartaya tenemos la satisfacción de que todo
se ha desarrollado cumpliendo los tiempos marcados y sin incidentes destacados, lo cual es siempre, sin duda, una buena noticia. Además, regresamos a Car-
taya con la misma ilusión y devoción que cuando partimos, algo que siempre es muy importante.

El último día de vuelta se hizo duro, pues tuvimos que hacer muchos kilómetros para poder estar en el triduo junto a la Hermandad de San Isidro, pero fi-
nalmente mereció la pena. En esa jornada, al igual que en el camino de ida y durante todo el Rocío, tenemos que destacar el comportamiento impecable de los peregrinos, algo que ha
hecho que este Rocío 2024 haya sido, aún si cabe, más espectacular”.
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“Desde siempre me han llamado la atención los
negocios y empecé con 16 años montando una

tienda en una habitación en casa de mis padres”

Pepa Carro posa ante la cámara con la flecha de El Rompido al fondo.

Este mes, en la sección ‘El Rompido en el Corazón’ volvemos a hablar con una persona que conoce a la perfección el enorme cambio que a lo
largo de décadas ha experimentado El Rompido. Charlamos con Pepa Carro, una mujer de El Rompido de toda la vida y que durante 50 años,
hasta su jubilación en 2022, ha regentado con gran cariño y esfuerzo el restaurante El Rincón de Pescadores, un referente en toda la provincia

“Voy a hacer 81 años y he vi-
vido en primera persona có-
mo ha cambiado El Rompi-
do”, comienza. “Recuerdo
que había poquísimas casas
edificadas. La mayoría eran
chozas que se situaban en un
paraje de arenas, regajos,
chumberas y muchas higue-
ras”, apunta. En su infancia
no había luz eléctrica y tam-
poco agua potable. Para esto
último, había que ir a una fin-
ca que le decían ‘El perrito’ a
coger agua y a lavar.

Esa falta de infraestructu-
ras se traducía también, lógi-
camente, en carencia de es-
cuela. Se realizaron algunos
intentos por paliar estas fal-
tas, pero Pepa tenía tareas
más acuciantes en casa, co-

mo muchos niños en aquellos
tiempos: “Era la mayor de
mis hermanos y me quedaba
al cuidado de ellos, de la ca-
sa, de todo. Mi padre trabaja-
ba en la mar y mi madre iba
todos los días a vender el pes-
cado. Iba y venía a Cartaya
andando, cargando el pesca-
do con sus manos”, recuerda.
Más adelante, la familia pudo
comprar burros, lo que facili-
tó esta tarea. En casa eran 5
hermanos, más su madre, Jo-
sefa, y su padre, José Catali-
na.

También recuerda de su
infancia algunos juegos de
los niños de la época al aire li-
bre: “Jugábamos al esconder,
a saltar, al burro, a los cro-
mos y a los botones. A los bo-
tones se jugaba lanzando un
botón a un agujero que se ha-
bía hecho antes o a una pie-
dra que poníamos. El botón
que más se acercaba era el
que ganaba. Y quien ganaba

se quedaba con los botones
del resto de niños. Teníamos
a nuestras madres locas por-
que les quitábamos los boto-
nes para jugar”.

Desde muy joven mostró
habilidad y motivación para
los negocios y con sólo 16
años montó una tienda en
una habitación de la casa de
sus padres: “Se corrió la voz y
la gente iba allí a comprar,
pero al principio no había
proveedores, así que tenía-
mos que ir a comprar a Huel-
va. Un hombre que se llama-
ba Lázaro y que tenía una
furgoneta, nos llevaba para
montarnos en el barquito del
lechero y cruzar a Huelva.
Allí comprábamos, y de vuel-
ta para atrás. Era una paliza
pero era joven y cuando uno
es joven puede con todo.
Ahora me coges peor, pero si
me apuras, soy capaz de se-
guir trabajando”, confiesa
riendo. 

Fue en su tienda donde co-
noció a su marido, Julio Va-
lenciano Pozuelo, que se de-
dicaba a la construcción y
con quien abre a finales de
los años 1960 el Rincón de
Pescadores, que ha tenido, en
sus años de historia, dos ubi-
caciones distintas: “Al princi-
pio era un bar. En El Rompi-
do de aquellos años había po-
ca cosa y mi marido puso fut-
bolines, una diana, etc., y los
chavales iban allí a jugar y a
tomarse sus copitas. Poco a
poco empezó a entrar más
gente a comer y le dimos el
enfoque de restaurante”, ex-
plica Pepa.

Su marido Julio falleció el
14 de julio 2010 y Pepa se
acuerda mucho de él y nos
cuenta algo que desconocía-
mos: “Él era escritor, lo que
pasa es que en aquella época
los escritores se comían un
rosco y tuvo que ganarse la
vida de otra manera, pero era

una de sus grandes pasiones.
Tengo cajones y cajones de
poesías y letras suyas. De he-
cho, la letra de ‘Cantinero de
cuba’ es de mi marido, aun-
que la versión actual tiene al-
gunas pequeñas variaciones.
Él también fue uno de los que
inició la radio en Cartaya y
colaboró con muchísimos
medios de comunicación.
Participó en espacios del Lo-
co de la colina, de Encarna
Sánchez en la COPE, de Pepe
Salas… Alguna vez, estando
en el bar, lo llamaban de un
medio y me quedaba yo sola
con los camareros”, rememo-
ra Pepa con ternura. 

Pepa y Julio tuvieron 6 hi-
jos (Pepi, Julio, José Luis, Jai-
me, Vicente y Jana), quienes
trabajaban y echaban una
mano en el restaurante, al
igual que otros familiares,
“pero ya se fueron dedicando
a otras cosas, también el ne-
gocio creció y contratamos

más personal”, explica. Aun-
que tras la jubilación de Pe-
pa, el restaurante ha quedado
a cargo de su hijo Julio, con lo
que el proyecto sigue mante-
niendo vigente esta herencia
familiar.

El Rincón de Pescadores
se ha convertido, a lo largo de
sus más de 50 años de exis-
tencia, en uno de los estable-
cimientos hosteleros más co-
nocidos de la provincia. Bue-
na comida, buen servicio y
trato al cliente, y un enclave
privilegiado. Es por eso que
grandes personalidades han
comido en la casa de Pepa,
“como el rey emérito y perso-
najes como políticos, artis-
tas, toreros, etc. Date cuenta
que cuando El Rompido em-
pezó a conocerse era un sitio
muy tranquilo, muy bonito y
donde se comía muy bien.
Entonces, muchos famosos
querían disfrutar de ésto y
venían también porque esta-
ban más resguardados de pe-
riodistas y paparazzis”, nos
cuenta. Pero “eso era antes,
ahora esto parece Marbella”,
bromea. 

A pesar del esfuerzo, a Pe-
pa le encantaba su trabajo:
“El trato con el público me
encantaba. A muchos clien-
tes no los veía como clientes,
sino casi como familia. A mí
me encantaba eso. Claro está,
había que trabajar mucho.
Yo compraba, pagaba, orga-
nizaba… En un restaurante
hay muchas tareas. Me levan-
taba la mayoría de los días a
las 7 de la mañana para te-
nerlo todo listo para cuando
llegaran los camareros. Y
luego era la última que me
iba casi siempre”.

Tras una bien merecida ju-
bilación, Pepa sigue mante-
niendo una vida activa. Una
vida que, a sus casi 81 años,
ha sido testigo de muchos
cambios pero que, sobre todo
ha sido ejemplo de esfuerzo,
ternura y bondad infinita.

Redacción: Juan R. Foncueva
Mayo

Josefa Almeida Carro nació
en El Rompido el 1 de sep-
tiembre de 1943. Atiende
nuestra llamada telefónica y
le explicamos que tenemos
una sección sobre El Rompi-
do en el periódico y que cada
mes, en dicha sección, trata-
mos de acercarnos a vecinos
de este núcleo costero para
que nos cuenten cómo ha si-
do su vida en la localidad.
“Yo ya no estoy en el restau-
rante”, nos dice humilde-
mente, pero nosotros le deci-
mos que queremos que nos
cuente cómo ha sido su tra-
yectoria vital, antes y después
del Rincón de Pescadores,
cómo era antaño El Rompi-
do, etc., pues sabemos de
buena tinta que su vida ha es-
tado llena de amabilidad, ter-
nura, cariño y mucho esfuer-
zo. Sin duda, todo un ejem-
plo para personas de cual-
quier generación. Con una
sonrisa que no vemos pero
que intuimos al otro lado del
teléfono, Pepa Carro comien-
za a contarnos cómo fueron
sus inicios.

El Rompido en el corazón



Las playas de San Miguel y el Caño de la Culata
renuevan, un año más, sus Banderas Azules

La Asociación Deportiva Náutica de Nuevo Portil revalida también la Bandera Azul y el sendero del Caño de la Culata ha
vuelto a recibir el distintivo Sendero Azul. Por otra parte, cabe destacar que nuestro municipio ha recibido 10 Distintivos

de Calidad Turística SICTED, que reconocen las buenas prácticas en materia turística en nuestro término municipal

Gran éxito de participación en el
inicio de la Ruta Gastronómica

organizada por Evoluciona Portil

Echó a andar el pasado fin de semana del 24 de mayo,
teniendo su continuación los dos fines de semana siguientes

Participan en esta iniciativa,
organizada por la asociación
de empresarios ‘Evoluciona
Portil’, un total de 25 esta-
blecimientos hosteleros de El
Portil y Nuevo Portil. Para
poder asistir y participar en
la ruta gastronómica, que
además de degustar todas las
tapas y productos permite la
posibilidad de entrar en el
sorteo de diversos premios,
hay que solicitar un ‘catapor-

te’, un tríptico con informa-
ción con la ubicación de los
bares participantes y un es-
pacio para que cada estable-
cimiento al que se haya acu-
dido estampe su sello. 

El ‘cataporte’ puede soli-
citarse en cada uno de los ba-
res participantes. Cuando el
cliente decida dar la ruta por
finalizada, deberá rellenar el
‘cataporte’ con sus datos de
contacto y depositarlo en al-

guna de las urnas que para la
ocasión se han colocado. 

Una vez concluída la ruta
gastronómica, el ‘cataporte’
con más sellos ganará 2 no-
ches de hotel, con desayuno
para 2 personas incluido, en
un hotel a elegir entre 1000
estancias de España o Euro-
pa. Aparte, se darán 25 pre-
mios, que se otorgarán a ‘ca-
taportes’ cogidos al azar de
las urnas. Una clienta recibe su tapa y muestra su ‘cataporte’.

Nuestro municipio recibe dos de las doce Banderas Azules otorgadas a las playas onubenses.

El sector turístico cartayero
está de enhorabuena, ya que
este año ha obtenido Bande-
ras Azules para las playas de
San Miguel y el Caño de la
Culata, además de la otorga-
da a la Asociación Deportiva
Náutica de Nuevo Portil, a
las que se suma el sendero
del Caño de la Culata, que
también ha renovado su dis-
tintivo de Sendero Azul. 

El alcalde, Manuel Barro-
so, y el concejal de Playas, Jo-
sé María Brito, mostraron la
satisfacción municipal por
las cuatro banderas azules
“que certifican la calidad y la
sostenibilidad de nuestro
destino turístico, así como la
accesibilidad de las playas y
espacios naturales cartaye-
ros”.

Los responsables munici-
pales han hecho hincapié en
la importancia de conseguir
estos distintivos, que se han
convertido en un sello de ca-
lidad reconocido por millo-
nes de usuarios de playas y
puertos en casi medio cente-
nar de países, y en un están-
dar mundial de ecocalidad
turística.

En este sentido, hay que
recordar que las Banderas
Azules las otorga la Funda-
ción Europea de Educación
Ambiental (FEE) a playas,
puertos y embarcaciones sos-
tenibles desde hace más de
30 años. Se conceden des-
pués de inspecciones y audi-
torías anuales a aquellos mu-
nicipios que lo solicitan y que
cumplen con una serie de cri-
terios agrupados en cuatro
bloques: Información y Edu-
cación Ambiental, Calidad
del Agua, Gestión Ambiental
y Seguridad y Servicios.

En total, han sido 12 las
playas onubenses las que han
obtenido este año la Bandera
Azul, sumando más de 140
en toda Andalucía.

Por otra parte, y sin salir-
nos del ámbito de la excelen-
cia de nuestro entorno como
destino turístico, hay que re-
saltar otra buena noticia. Y
es que Cartaya ha recibido
10 Distintivos de Calidad Tu-
rística de SICTED. Así, han
recibidio dichos distintivos
la Oficina de Turismo de El
Rompido, las playas del Ca-
ño de la Culata, Nuevo Portil

y San Miguel, además de las
empresas turísticas Aquópo-
lis Cartaya, Escuela Interna-
cional de Vela, Hotel Garden
Playanatural, Viajes Turísti-
cos Marítimos Flecha Mar,
Rumbo Sur y Flecha Extrem,

y Solo Golf-Golfspanien.
Hay que destacar que SIC-

TED es un proyecto de mejo-
ra de la calidad de los desti-
nos turísticos, promovido
por Turespaña, la Federación
Española de Municipios y

Provincias, y coordinado en
Andalucía por la Consejería
de Turismo y Comercio, y en
la Costa Occidental de Huel-
va por el Consorcio, que pre-
side el lepero Adolfo Verano.

A todos los distintivos de

calidad anteriores hay que
sumar, además, la renovación
de la Q de calidad para la
Oficina de Turismo y las ban-
deras Eco-Playas en el caso
de las playas de San Miguel y
Nuevo Portil.
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El CEIP Juan Ramón Jiménez cumple 50
años y lo celebra con diversas actividades
El centro escolar cartayero cumplía el pasado año 2023 medio siglo de existencia. Por ello, y dada la importancia de la efe-
méride, desde el curso 2022/2023, y también durante el curso actual, se han puesto en marcha diversas actividades y pro-

puestas conmemorativas que han conseguido conectar e involucrar a toda su comunidad educativa, pero no sólo a la
actual. Y es que antiguos escolares, profesores, familias, etc., que han pasado por el CEIP Juan Ramón Jiménez a lo largo
de estos 50 años, han participado de unas bodas de oro que unen a cartayeros y foráneaos de varias generaciones distintas

El encendido simbólico de la antorcha olímpica daba el pistoletazo de salida a las Olimpiadas Intercentros.

Corría el año 1973 cuando el
CEIP Juan Ramón Jiménez de
Cartaya abría sus puertas. No
había redes sociales, no exis-
tían el Whatsapp ni los in-
fluencers, y la democracia no
había llegado aún a nuestro
país. Apenas hacía 4 años
que el hombre había puesto
por primera vez sus pies en la
Luna y la política internacio-
nal estaba marcada por la
Guerra Fría, que dividía al
mundo en bloque occidental,
encabezado por EEUU, y
bloque comunista, liderado
por la extinta URSS.

Desde entonces hasta el
día de hoy, mucho ha cambia-
do el mundo y la sociedad
cartayera no ha sido una ex-
cepción. Esa evolución, claro
está, se ha visto reflejada en
el día a día de los centros
educativos. Pero a pesar de
las muchas diferencias que el
CEIP Juan Ramón Jiménez de
1973 tiene respecto al actual,
hay muchas similitudes, co-
mo el compromiso innego-
ciable con la educación de las
futuras generaciones, el buen
hacer de su cuerpo docente,
la involucración de los pa-
dres y madres del alumnado,
la profesionalidad de otros
trabajadores como conserjes,
secretarios, empleados del
comedor, etc., o las caracte-

rísticas inherentes a la infan-
cia, pues aunque los tiempos
cambian, los niños siempre
serán niños. 

Con estos puntos en co-
mún compartidos por las va-
rias generaciones de perso-
nas que, de un modo u otro,
han pasado por el centro es-
colar cartayero, y siendo
conscientes de la enorme
evolución que el centro, fruto
del paso del tiempo, ha expe-
rimentado a lo largo de me-
dio siglo, el CEIP Juan Ra-
món Jiménez comenzaba a
celebrar el pasado curso
2022/2023 su 50 aniversa-
rio. Una celebración para la
que se ha puesto en marcha
un amplio programa de acti-
vidades con un carácter emi-
nentemente lúdico-didáctico
y transversal. “Poner en pie la
historia del colegio ha sido
nuestro principal objetivo,
además de celebrar este 50
cumpleaños con toda la co-
munidad educativa y trans-
mitir lo orgullosos que nos
sentimos de lo que es nuestro
colegio, un centro de referen-
cia en la provincia. Para ello,
queríamos que nuestra co-
munidad educativa, y perso-
nas que en años anteriores
han formado parte del día a
día del centro, fuesen partíci-
pes de esta efeméride tan im-

portante”, explica Toñi Sán-
chez Bueno, directora del
CEIP Juan Ramón Jiménez. 

ACTIVIDADES

De esta manera, a finales del
año 2022 comenzaban a cele-

brarse las actividades conme-
morativas. Aunque ahora pa-
rezca muy lejano, tenemos
que recordar que estábamos
saliendo recientemente de los
últimos coletazos de la pan-
demia (mascarillas, grupos
reducidos, etc.). Gracias a la

‘vuelta a la normalidad’, en la
Navidad del citado 2022 el
coro del colegio, junto a la
rondalla ‘Amigos de la Músi-
ca’, daba su tradicional reci-
tal de villancicos, pero en es-
ta ocasión, abriendo los actos
del aniversario, lo hacía en el
Teatro Centro Cultural Juan
Antonio Millán. 

En abril de 2023, el Juan
Ramón Jiménez organizaba
las Olimpiadas Intercentros,
con la participación del resto
de centros educativos de Car-
taya. Previamente, el alum-
nado del CEIP Juan Ramón
Jiménez tuvo que hacer un
trabajo de investigación so-
bre juegos tradicionales en
nuestra localidad. Un trabajo
que permitió que las Olim-
piadas fuesen una de las acti-
vidades más disfrutadas de
cuantas se han hecho para ce-
lebrar el 50 aniversario. Y es
que contaron con una mar-
cha inaugural, al estilo de la
de los JJOO, una semana de
juegos y un acto de clausura

en el que se entregaron los
distintos reconocimientos y
medallas. Todo ello, celebra-
do en las instalaciones del co-
legio y contando con un exce-
lente dispositivo de seguri-
dad.

Otros eventos destacados
celebrados en la recta final
del curso pasado fueron una
fiesta de convivencia con las
familias, además de dos actos
tan simbólicos como emoti-
vos: la tarta del 50 cumplea-
ños y la inauguración de una
placa cerámica conmemora-
tiva, autoría del docente Ra-
fael Mateos.

Pero para celebrar los 50
años de una institución tam-
bién hay que hacer un ejerci-
cio de memoria e historia,
por lo que el alumnado del
Juan Ramón Jiménez realizó
labores de investigación so-
bre la historia del cole ha-
ciendo entrevistas a padres,
madres, familiares y vecinos,
muchos de ellos ex alumnos.
En esta línea de aprenderTarta conmemorativa del medio siglo de vida. El alumnado, totalmente involucrado en el 50 aniversario.
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acerca de la identidad históri-
ca del centro, faltaba una pie-
za: conocer más acerca del
escritor que da nombre al co-
legio. Por ello, miembros de
la Casa Museo Zenobia Juan
Ramón Jiménez de Moguer
acudieron al centro escolar a
colaborar en un taller sobre
la figura del Premio Nobel
moguereño, contándoles a
los alumnos y alumnas no só-
lo los datos biográficos y lite-
rarios más conocidos de Juan
Ramón, sino también algu-
nas anécdotas no tan conoci-
das. 

Para cerrar el círculo de
trabajar la identidad del cen-
tro, se hizo una nube de pala-
bras, aportadas por miem-
bros de la comunidad educa-
tiva actual y del pasado. Cada
persona aportó una palabra
para responder a la pregunta
‘¿Qué es para ti el Juan Ra-
món Jiménez?’.

Conscientes de la ardua
tarea de escribir y redescu-
brir lo que dan de sí 50 años
de historia, profesorado y
alumnado del Juan Ramón Ji-
ménez se propusieron facili-
tar las cosas a los alumnos y
alumnas del futuro en caso
de que dentro de unos años
quieran saber cómo era el co-
legio en nuestros días. Es por
ello que se enterró una cáp-
sula del tiempo en la que se
depositaron diversos objetos:

cartas, poesías, dibujos, obje-
tos de juego, orlas, etc. Las
coordenadas del lugar exacto
donde la cápsula está ente-
rrada son secretas y perma-
necen a buen recaudo bajo la
tutela del equipo directivo,
para que el CEIP Juan Ramón
Jiménez del futuro pueda
desenterrarla.   

AUDIOVISUALES

Dentro del proyecto de edu-
comunicación del centro es-
colar cartayero, que consta
de radio, televisión y revista
escolar, se han dedicado va-
rios espacios al 50 aniversa-
rio, siendo los espacios tele-
visivo y radiofónico emitidos
por Cartaya Tv y Radio Car-
taya, respectivamente, y edi-
tándose una revista especial
por el 50 aniversario en junio
del pasado 2023.

Pero sin duda, el trabajo
que más calado histórico y
emocional ha tenido ha sido
el del documental realizado
por el centro. Presentado en
diciembre de 2023, esta pie-
za puede visualizarse en You-
tube, en el Canal CEIP Juan
Ramón Jiménez Cartaya. “Se
ha hecho en base a entrevis-
tas a antiguos maestros y
alumnos, algunos de los cua-
les viven fuera y en él se in-
cluyen diversos homenajes y
recuerdos a personas que ya

Una placa cerámica conmemorativa, obra de Rafael Mateos, luce en la entrada del colegio.

Multitudinaria presentación, en el Teatro Centro Cultural Juan Antonio Millán, del documental de los 50 años del CEIP Juan Ramón Jiménez.

no viven. Para ello se ha lle-
vado a cabo una gran labor
de documentación, rescatan-
do fotos antiguas para dejar
patente la historia del cen-
tro”, apunta la directora del
Juan Ramón Jiménez, que
nos aporta uno de los datos
más emotivos de la realiza-
ción del documental: “Apare-
cen algunos de los primeros
alumnos y el primer conserje,
Isidro, a quien pudimos en-
trevistar para realizar el do-
cumental, pero que triste-
mente falleció días antes de
la presentación oficial”.

En los compases finales
del curso actual, y para cerrar
por todo lo alto la celebra-
ción del 50 aniversario del
colegio, en el centro se están
llevando a cabo el IV Concur-
so Fotográfico y el III Torneo
de Ajedrez. 

50 años no se cumplen to-
dos los días y celebrarlo con
un programa de actos que in-
cluya a todas las personas
que han formado parte de la
historia del colegio es algo
digno de elogio y que hace
del Juan Ramón Jiménez no
sólo un núcleo de formación
para las futuras generacio-
nes, sino un punto de en-
cuentro entre la Cartaya de
ayer y la de hoy, y toda una re-
ferencia y orgullo para el
CEIP Juan Ramón Jiménez de
dentro de 50 años.
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David Novoa, “un currante” del fútbol y de la vida

Sección patrocinada por Onuba Outlet:

Nuestro MVP de este mes es el jugador de la AD Cartaya David Novoa, con quien repasamos su trayectoria futbolística. Una trayectoria que,
del mismo modo que lo llevó fuera de Cartaya, lo ha traído de regreso para formar parte de una plantilla que se ha marcado un auténtico tem-

poradón a pesar de las dificultades. Y es que si algo tiene nuestro MVP es capacidad de adaptarse a cuantas circunstancias se le presentan

David Novoa, en Chapín con la selección andaluza, que lo convocó esta temporada.

David Novoa comenzó a ju-
gar en el Cartaya con 8 años,
en los benjamines. Tan sólo
un año le bastó para que el
Real betis se fijara en él: “Me
llamaron para una convoca-
toria y la verdad es que ese
día entrené con mucho ner-
viosismo. Me dijeron que
continuarían haciéndome el
seguimiento y dos años des-
pués, teniendo 11 años, final-
mente me ficharon”, explica
nuestro deportista destacado
de este mes.

En el conjunto verdiblan-
co estuvo hasta los 18 años,
acabando en el juvenil de Li-
ga Nacional del Betis. Por cir-
cunstancias, toma la decisión
en ese momento de no pro-
longar su relación con el Be-
tis y comienza a recibir lla-
madas de potentes canteras
como la del Almería o la del
Sevilla. Sin embargo, había
factores que lo empujaban a
otra dirección, como el hecho
de haberse pasado muchos
años, y siendo niño y adoles-
cente, fuera de casa y lejos de
su familia, sus amigos y su

pueblo. Es ahí cuando se acti-
va la opción del Recre: “El
Recreativo también estaba
interesado en mí y en esos
momentos el entrenador del
Recre B era Juan Palma. En-
tonces, hablamos con él y con
gente del club y decidí recalar
en el Recre, empezando con
el juvenil, pero yendo a entre-
nar con el Recre B y con el
primer equipo, que entonces
estaba en Segunda División”,
recuerda Novoa.

No llegó a debutar en el
primer equipo pero llegó a ir
convocado a un partido, con-
cretamente al último disputa-
do por el Decano del fútbol
español en Segunda Divi-
sión. Fue contra el Barsa B y a
pesar de que los albiazules
ganaron por 2-0, el equipo ya
estaba descendido a 2ª B. Sin
embargo, fue toda una expe-
riencia, y un paso adelante,
para un David Novoa que a
día de hoy aún conserva la
equipación de este partido,
con el número 24. 

No pintaba del todo mal la
cosa, a pesar del descenso del
primer equipo, para nuestro
vecino en el Recre, pues se
abría ante él una oportuni-

dad, en época de vacas flacas
deportivas, de abrirse paso
en el Nuevo Colombino. Pero
por todos es conocida la con-
vulsa época que desde la tem-
porada 2016/17 vivió el De-
cano del fútbol español por la
gestión de Pablo Comas. Con
un club que no desapareció
gracias a la afición, y con em-
pleados y jugadores a los que
se les debían varias nóminas,
David Novoa fue uno de los
afectados. “Todo esto me
desanimó, como le pasó a la
mayoría de la gente. La situa-
ción del club era de mucha
inestabilidad y se me debía
dinero, gran parte del cual
perdoné. Entonces, el direc-
tor deportivo del Cartaya,
que era amigo mío y de mi
padre, se enteró de mi situa-
ción y me abrió las puertas.
Hasta esos momentos había
intentado apuntar más alto
en lo futbolístico, pero es
cierto que mi trayectoria o
me había llevado lejos de mi
gente o no me había dado
ninguna estabilidad. Decidí
que quería estar en mi pueblo
y tener algo de estabilidad en
mi vida. Y hasta el día de hoy,
no me arrepiento en absoluto

de esta decisión”, sentencia.
Así, David Novoa recala-

ba en el Cartaya, que jugaba
en División de Honor. Acos-
tumbrado a una rutina de-
portiva profesional desde ha-
cía años, los cambios, obvia-
mente, le impactaron. Aparte
de a nivel logístico, de in-
fraestructuras y de repercu-
sión social, uno de los cam-

bios a los que se enfrentó fue
el de las horas de los entre-
nos: “Estaba acostumbrado a
entrenar por la mañana y de
repente entrenaba por la tar-
de, porque claro, en un club
amateur la gente tiene que
trabajar por la mañana, entre
ellos yo, que tuve que compa-
ginar mi trabajo con los en-
trenamientos, algo que sigo
haciendo”, recuerda.

Pero lo que no sabía es
que la AD Cartaya iba a for-
jar un grupo que lo llevaría a
ascender a 3ª Rfef, marcando
David Novoa el segundo gol
en el 0-2 que les dio el ascen-
so. En la nueva categoría,
que se estrenaba ese año,
coincidiría, cosas del destino,
con el Recreativo de Huelva,
que el año anterior había des-
cendido dos categorías de
una tacada. Como por todos
es sabido, los nuestros consi-
guieron la permanencia en
esa temporada 2021/22, vol-
viendo David al Nuevo Co-
lombino y, ésta vez sí, saltan-
do al césped vestido de corto
aunque con la elástica del
Cartaya. Tras conseguir tam-
bién la permanencia la pasa-
da temporada, este año ame-
nazaba con ser para olvidar.
Con problemas económicos,
la AD Cartaya comenzó a
acumular varios meses de im-
pagos, pero el grupo respon-

dió como nadie esperaba: “Se
vivieron momentos difíciles
pero lo hemos sacado adelan-
te porque tenemos un gran
grupo y también por el gran
trabajo e implicación del
cuerpo técnico”, ilustra No-
voa, que añade que “actual-
mente, me consta que se es-
tán intentado resolver estos
problemas económicos”. 

En una categoría en la que
hay equipos semiprofesiona-
les, la AD Cartaya ha finali-
zado en novena posición,
“prácticamente los primeros
de nuestra liga, la de los equi-
pos amateurs. Contra la otra
liga, la de los equipos semi-
profesionales, es muy difícil
competir”, apunta.

Curtido en mil batallas
futbolísticas y vitales, David
Novoa es el fiel reflejo del
darwinismo, pues no sobrevi-
ve el más fuerte, sino el que
mejor se adapta. Y David se
ha adaptado a todas las cir-
cunstancias que la vida le ha
ido poniendo en el camino.
Un camino hecho a base de
decisiones que lo han llevado
a estar donde está: en Carta-
ya, en un club y con una afi-
ción que lo quieren, en com-
pañía de su familia y amigos y
felizmente casado. Si el éxito
consiste en ser feliz, pode-
mos decir que David Novoa
lo ha conseguido con creces.

Redacción: Juan R. Foncueva
MAYO

Nacido el 14 de mayo de
1996, David Novoa Campos
mostró desde edades tempra-
nas pasión por el fútbol. Una
pasión que además acompa-
ñaba con excelentes cualida-
des. Es por ello que desde pe-
queño llamó la atención de
grandes canteras, como la del
Betis, en cuyos escalafones
inferiores estuvo unos años,
desde donde pasó al Recrea-
tivo de Huelva, para final-
mente retornar a su casa, a
Cartaya. Casado desde el 24
de junio del año pasado con
Sara Zamorano, David reco-
noce que es feliz en Cartaya y
en la AD Cartaya, compagi-
nando su faceta de futbolista
con su trabajo como jardine-
ro. Disfrutando del presente,
sus planes a varios años vista
pasan por seguir ligado al
mundo del fútbol como en-
trenador, comenzando por el
fútbol de cantera. 

Partido de la temporada 2021/22 en el que David Novoa volvía al Nuevo Colombino para jugar, con la
camiseta del Cartaya, ante el Recre. Fotografía de Adrián Acosta Boyer.


